
 
Gemeinde Pölitz Das Protokoll dieser Sitzung 
Sitzung der Gemeindevertretung enthält die Seiten  1  bis  9 
vom 22.06.2015  
im Gemeinschaftshaus Pölitz, 
     Schulstr. 1 

 

Beginn: 19:30 Uhr ________________________ 
Ende: 21:15 Uhr            (Protokollführer) 
Unterbrechung  von -- Uhr  
 bis  -- Uhr  
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
       Gesetzl. Mitgliederzahl:  11 
 
Anwesend:  

a) stimmberechtigt: b) nicht stimmberechtigt: 

1.  Bgm. Beck  Herr Mielczarek, LVB Amt  

2.  GV’in Bornholdt Bad Oldesloe-Land, Protokollführer 

3.  GV’in Hennig  

4.  GV Janus   

5.  GV Schnoor  

6.  GV’in von Rein  

7.  GV Sufin Es fehlt: 

8.  Gv’in Pfeffer 1. GV Westphal  

9.  GV’in Blohm  

10.  GV’in Lennartz  

  

 
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Die Mitglieder der Gemeindevertretung waren durch Einladung vom 12.06.2015 auf Montag, 
den 22.06.2015 unter Mitteilung der Tagesordnung einberufen. 
 
Zeit, Ort und Stunde der Sitzung sowie die Tagesordnung waren öffentlich bekanntgegeben. 
 
Bürgermeister Beck stellte bei Eröffnung der Sitzung fest, dass gegen die ordnungsgemäße 
Einberufung Einwendungen nicht erhoben wurden. 
 
Die Gemeindevertretung war nach der Zahl der erschienenen Mitglieder – 10 – 
beschlussfähig. 
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Vor Eintritt in die Tagesordnung beantragt Bürgermeister Beck die Tagesordnung wie folgt zu 
erweitern: 
Als neuer TOP 10) wird eingefügt: Baumpflegearbeiten, die weiteren Punkte verschieben sich 
entsprechend. 
Als neuer TOP 15) wird eingefügt: Grundstücksangelegenheiten. 
 
Weiterhin wird beantragt, die TOP 13) - 15) nicht öffentlich zu beraten. 
 
Da hierzu keine Aussprache gewünscht wird, ergeht f olgender Beschluss: 
 
Die Tagesordnung wird wie beantragt erweitert. 
Die TOP 13) bis 15) werden nicht öffentlich beraten . 
 
Abstimmungsergebnis: 10 Ja-Stimmen  
 
Die Änderungen sind in der nachfolgenden Tagesordnung bereits berücksichtigt. 
 
 
 
Tagesordnung: 
 
1. Verpflichtung eines neuen Gemeindevertretungsmitglieds 

2. Einwohnerfragestunde (Teil 1) 

3. Protokoll der Sitzung vom 21.01.2015 

4. Bericht des Bürgermeisters 

5. Anfragen und Mitteilungen der Gemeindevertreterinnen und Gemeindevertreter 

6. Wahl eines neuen Mitglieds des Finanzausschusses 

7. Wahl eines neuen Mitglieds des Bau- und Wegeausschusses 

8. Über- und außerplanmäßige Ausgaben (Anlage) 

9. Lindenallee Krummbek L88; 
hier: Haltung der Gemeinde Pölitz nach dem Sturmschaden 
 

10. Baumpflegearbeiten 

11. Verschiedenes 

12. Einwohnerfragestunde (Teil 2) 

13. Durchführung von Tiefbau- und Asphaltierungsarbeiten; (Anlage) 
hier: Auftragsvergabe 
 

14. Personalangelegenheiten 
 

15. Grundstücksangelegenheiten 
 
 
Die TOP 13) bis 15) werden gemäß Beschluss nicht öf fentlich beraten. 
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TOP 1: Verpflichtung eines neuen Gemeindevertretungsmitgliedes 
 
Herr Michael Neumann hat sein Mandat in der Gemeindevertretung niedergelegt. Nachfolgerin 
ist Frau Carola Pfeffer. Bürgermeister Beck verpflichtet Frau Pfeffer per Handschlag zur 
gewissenhaften Erfüllung ihrer Obliegenheiten. 
 
 
TOP 2: Einwohnerfragestunde-Teil 1 
 
Fehlanzeige 
 
 
TOP 3: Protokoll der Sitzung vom 21.01.2015 
 
Zum vorliegenden Protokoll ergeben sich keine Einwände. 
 
 
TOP 4: Bericht des Bürgermeisters 
 
Bürgermeister Beck berichtet über folgende Punkte: 
 
a) Der Kindertagesstättenbetrieb konnte rechtzeitig aufgenommen werden. Kleine 

Nachbesserungen sind noch notwendig, die vom Architekturbüro nachgehalten werden. 
Diese müssen zum Teil in der Ferienzeit durchgeführt werden (Austausch von einem Teil 
der Fliesen, Verschweißen von Fugen im Fußbodenbelag). 

b) Die umgekippte Straßenlaterne in Schwienköben am Teich wurde ersetzt. Derzeit sind 2 
Laternen noch defekt und müssen repariert werden. 

c) Mit einem Anwohner am Gemeinschaftshaus Pölitz gibt es weitere Gespräche bzgl. 
Lärmbelästigung. Als Kompromiss wird derzeit eine Parkplatzmarkierung durch das Amt 
geprüft. 

d) Der neu eingestellte Gemeindearbeiter hat im Februar seine Arbeit aufgenommen und 
konnte bereits einige Arbeiten übernehmen, die in der Vergangenheit vergeben werden 
mussten. 

e) Der Sturm „Zoran“ hat im Gemeindegebiet einigen Schaden angerichtet. Im öffentlichen 
Raum wurden insbesondere im Schmachthagener Redder und auf dem Spielplatz in 
Schmachthagen Schäden an Bäumen angerichtet. Die Bäume im Schmachthagener 
Redder sind in Privatbesitz, die Schäden am Spielplatz wurden durch den 
Gemeindearbeiter beseitigt. 

f) Der Freundeskreis Schmachthagen hat eine Sitzgruppe mit Überdachung auf dem 
Spielplatz in Schmachthagen gespendet. Nach Zusammenbruch der alten Bank aufgrund 
des Sturmes „Zoran“ ist dies ein sehr guter Ersatz. 

g) Ostküstenleitung: 380 kV-Freileitung 
Die Leitung wird auf der mittleren Trasse verlaufen und betrifft somit nicht das 
Gemeindegebiet Pölitz. 

h) Von der Fahrbücherei liegt der Jahresrückblick 2014 vor. In Pölitz gab es 632 
Entleihungen, 2013 waren es 684. 

i) Von der Kreisjugendfeuerwehr Stormarn liegt das Jahresberichtsheft „Funkenflug“ vor. 
j) Am 15.04.2015 hat eine Versammlung der Jagdgenossenschaft Pölitz I stattgefunden, auf 

der die Neuverpachtung ab dem 01.04.2016 beschlossen wurde. 
k) Am kommenden Sonnabend findet ein Tag der offenen Tür in der Kindertagesstätte 

Pusteblume statt. 
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Noch zu Punkt 4) 
 

l) Der Spielplatz in Pölitz konnte soweit hergerichtet werden, dass morgen eine Abnahme 
durch die Dekra erfolgen kann. Soweit es dann keine weiteren Anmerkungen gibt, kann 
der Spielplatz am Tag der offenen Tür der Kita wiedereröffnet werden. 

m) Am 01.06.2015 hat die Einwohnerversammlung zur Kläranlage Schulsteig stattgefunden. 
Die Ergebnisse fließen in eine Finanzausschusssitzung ein aus der ein 
Beschlussvorschlag für die Gemeindevertretung hervorgehen wird. 

n) Am 02.06.2015 hat eine Kindergartenbeiratssitzung stattgefunden. Dort wurde aus der 
Elternschaft vorgetragen, dass die Pauschale für das Mittagessen ohne Rückerstattung 
bei fehlender Inanspruchnahme als ungerecht empfunden wird. Das Thema wurde nun 
vom Amt aufgegriffen und Lösungsvorschläge werden erarbeitet. 

o) Seit diesem Jahr gibt es die Möglichkeit, Feuerwehrleute über die HFUK auch dann 
abzusichern, wenn Unfälle in Zusammenhang mit Vorschäden passieren. Die 
Bürgermeister des Amtes Bad Oldesloe-Land sind sich einig, das Angebot für alle 
Gemeinden anzunehmen. Kosten ca. 29 €/Jahr für Pölitz. Damit ist eine einheitliche 
Regelung geschaffen worden. 

p) Michael Neumann hat aufgrund seines Wegzugs aus der Gemeinde um Entlassung aus 
dem Ehrenbeamtenverhältnis als Wehrführer der FF Schulenburg gebeten. Die 
Entlassungsurkunde wurde ihm im Rahmen der letzten Versammlung der FF Schulenburg 
am 19.06.2015 mit Wirkung zum 01.07.2015 überreicht. Nun ist ein neuer Wehrführer 
innerhalb von 90 Tagen in der Wehr zu wählen. 

 
 
TOP 5: Anfragen und Mitteilungen der Gemeindevertreterinnen und Gemeindevertreter 
 
a) GV'in Lennartz erkundigt sich nach der Geldanlage der Marichen Pitzer Stiftung. 

Bürgermeister Beck gibt bekannt, dass noch keine neue Anlageform gewählt wurde. 
b) GV'in Lennartz erkundigt sich nach der Schlussrechnung für das Baugebiet und das 

Regenrückhaltebecken. Bürgermeister Beck gibt bekannt, dass noch keine 
Schlussrechnung vorliegt. 

c) GV'in Blohm berichtet über die bevorstehende Ausfahrt der Marichen Pitzer Stiftung nach 
Walsrode. 

 
 
TOP 6: Wahl eines neuen Mitgliedes des Finanzausschusses 
 
Für Michael Neumann ist ein neues Mitglied in den Finanzausschuss zu wählen. Die CDU-
Fraktion schlägt Martin Bruhns als bürgerliches Mitglied vor. Geheime Wahl wird nicht 
beantragt. 
 
Es ergeht folgender Beschluss: 
 
Herr Martin Bruhns wird als bürgerliches Mitglied i n den Finanzausschuss gewählt. 
 
Abstimmungsergebnis: 8 Ja-Stimmen, 2 Enthaltungen 
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TOP 7: Wahl eines neuen Mitglieds des Bau- und Wegeausschusses 
 
Das bisherige bürgerliche Mitglied Carola Pfeffer hat aufgrund des Eintritts in die 
Gemeindevertretung kraft Gesetzes die Mitgliedschaft im Ausschuss verloren. Die CDU-
Fraktion schlägt als Mitglied GV’in Carola Pfeffer vor. Geheime Wahl wird nicht beantragt. 
 
 
Es ergeht folgender Beschluss: 
 
GV'in Carola Pfeffer wird als neues Mitglied in den  Bau- und Wegeausschuss gewählt. 
 
Abstimmungsergebnis: 10 Ja-Stimmen  
 
 
TOP 8: Über- und außerplanmäßige Ausgaben 
 
Zu diesem Tagesordnungspunkt liegt eine Übersicht der geleisteten über- und 
außerplanmäßigen Ausgaben vor, welche der Urschrift des Protokolls als Anlage beigefügt ist. 
Da diese im Ermächtigungsrahmen des Bürgermeisters liegen, erfolgt eine Kenntnisnahme.  
 
 
TOP 9: Lindenallee Krummbek L 88; hier: Haltung der Gemeinde Pölitz nach dem 

Sturmschaden 
 
Bürgermeister Beck berichtet, dass sich der Bau- und Wegeausschuss mit dieser Thematik in 
seiner letzten Sitzung befasst hat. Auch hat ein Treffen mit den Nachbarbürgermeistern 
Poppinga (Gemeinde Rethwisch) und Lodders (Gemeinde Lasbek) stattgefunden. Das Land 
wird aufgefordert, die Straße zu erneuern, den Alleecharakter zu erhalten und einen Geh- und 
Radweg anzulegen. Weiterhin berichtet Bürgermeister Beck, dass die Straße beim LBV durch 
den Sturmschaden nicht in der Priorität gestiegen ist. Die Straße bleibt weiterhin gesperrt bis 
die verbliebenen Bäume begutachtet sind. Erst dann soll über die weitere Vorgehensweise 
entschieden werden. 
GV'in Blohm berichtet, dass sie sich diesbezüglich mit einem Planer unterhalten hat. Sie 
fordert einen Vollausbau der L 88. Denkbar wäre beispielsweise eine doppelte 
Straßenführung, so dass die bestehenden Alleebäume erhalten bleiben können. Auch soll 
kein Feststellungsverfahren, sondern ein einfaches Planverfahren angestrebt werden. 
 
Nach kurzer Beratung ergeht folgender Beschluss: 
 
Die GV Pölitz spricht sich dafür aus, dass die L 88  im Rahmen eines einfachen 
Planverfahrens voll ausgebaut wird mit Erhaltung de r Alleebäume und Ergänzung eines 
Fuß- und Radweges. Die schnellstmögliche Aufhebung der Sperrung ist anzustreben. 
 
Abstimmungsergebnis: 10 Ja-Stimmen  
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TOP 10: Baumpflegearbeiten 
 
Bürgermeister Beck berichtet, dass die Bäume in der Gemeinde begutachtet wurden. Es 
wurde festgestellt, dass ein Baum (Nummer 10) gefällt werden muss, da hier Brandkrustenpilz 
festgestellt wurde. Weiterhin ist diverses Totholz zu entfernen. Die Baumpflegearbeiten sollen 
für alle Gemeinden ausgeschrieben werden. In der weiteren Beratung wird darüber diskutiert, 
ob der zu fällende Baum noch einmal durch einen weiteren Sachverständigen begutachtet 
wird. Ein im Publikum sitzender Sachverständiger erläutert den Sachverhalt. 
 
Nach kurzer Beratung ergeht folgender Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung beschließt, die Behebung der  festgestellten Mängel bei den 
gemeindeeigenen Bäumen in die amtsweite Ausschreibu ng mit aufzunehmen. 
 
Abstimmungsergebnis: 10 Ja-Stimmen 
 
 
TOP 11: Verschiedenes 
 
a) GV Sufin schlägt vor, am Spielplatz Sträucher zu pflanzen. Bürgermeister Beck merkt an, 

dass dies im Herbst durch den Gemeindearbeiter erfolgen soll. 
b) GV Sufin berichtet, dass der Walnussbaum am Spielplatz und der Kirschbaum am 

Containerstandort beim Sturm beschädigt wurden. Er stellt die Frage, ob die Gemeinde 
hier weitere baumpflegerische Maßnahmen durchführen muss. Bürgermeister Beck merkt 
an, dass mögliche Schäden im Rahmen der jährlichen Baumbegutachtung dokumentiert 
und beseitigt werden. 

c) GV'in Henning erkundigt sich, wann die Räume in der Alten Schule gestrichen werden. 
Bürgermeister Beck berichtet, dass dies im Herbst durch den Gemeindearbeiter erfolgen 
soll. 

d) GV Janus regt an, dass Grab von Frau Pitzer durch den Gemeindearbeiter pflegen zu 
lassen.  

 
 
TOP 12: Einwohnerfragestunde-Teil 2 
 
a) Ein Einwohner erkundigt sich nach den nächsten Termin der Finanzausschusssitzung. Es 

wird mitgeteilt, dass der nächste Finanzausschuss am 13. Juli in der Amtsverwaltung 
stattfindet. 

b) Ein Bürger fragt, ob bereits alle Straßenlaternen auf LED umgerüstet sind. Falls dies der 
Fall wäre, könnten die Straßenlaternen ohne Mehrkosten länger leuchten. Dies würde das 
Sicherheitsgefühl der Bürger erhöhen. Bürgermeister Beck regt an, dieses Thema in den 
Fraktionen zu beraten.  

 
 
 
Die TOP 13) bis 15) werden nicht öffentlich beraten . Die Öffentlichkeit wird nunmehr 
ausgeschlossen und verlässt den Sitzungsraum. 
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Die TOP 13) bis 15) werden nicht öffentlich beraten . 
 
 
TOP 13: Durchführung von Tiefbau- und Asphaltierungsarbeiten; hier: Auftragsvergabe  
 
 
TOP 14: Personalangelegenheiten 
 
 
TOP 15: Grundstücksangelegenheiten 
 
 
Die Öffentlichkeit wieder hergestellt. Die im nicht  öffentlichen Teil gefassten 
Beschlüsse werden bekannt gegeben. 
 
Die Sitzung wird um 21:15 Uhr geschlossen. 
 
 
 
 
 
Bürgermeister Protokollführer 


